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Ministro Alejandro Gaviria 

 

Reitero las buenas tardes al pueblo Wayuú, a toda la comunidad, las autoridades locales, 

reiteró también una voluntad, un compromiso compartido de todo el gobierno. Primero, de 

escucha lo que está pasando aquí y segundo de actuar de manera urgente y decidida en 

algunos de los problemas identificados en educación, no voy a hacer referencia a cuatro 

temas de manera sucinta, rápida 

El primero yo creo que tenemos la voluntad de trabajar en un sistema educativo indígena 

propio distinto al CEIP que ha reclamado el pueblo wayuu por muchos años, yo quiero 

presentar a quien trabaja con nosotros en el ministerio a Farid, orgullo de esta región un 

ejemplo para todos quien estará trabajando en el ministerio de educación para liderar este 

proceso, es un primer compromiso que quiero hacer explícito ante todos 

 

Llevamos desde por la mañana interactuando con las comunidades y uno podría 

rápidamente definir una especie de matriz, hay cuatro temas en salud que preocupan a la 

comunidad, el para el Programa de Alimentación Escolar, los temas de infraestructura, los 

temas de transporte, que hoy tiene una centralidad en el departamento por un problema 

que identificamos desde la semana pasada y los temas de plazas de maestros y estos 

cuatro temas tienen a su vez cuatro referentes geográficos, al departamento de la Guajira 

está Riohacha, estaba Maicao y está Uribia,  como entidades territoriales certificadas. 

Para cada una eso tenemos una problemática de diferencia y yo tengo aquí una mochila 

Wayúu con un inventario grande de problemas, de peticiones que con Farid  y el equipo del 

ministerio y con quienes nos hemos encontrado en el día de hoy, las diferentes 

interacciones vamos a darle respuesta porque la problemática vuelvo y repito, es 

diferenciada territorialmente, nos llevamos esa tarea que es una tarea que tiene en el 

departamento de la Guajira ya lo dijeron ustedes, para el tema del transporte, una coyuntura 

compleja que iremos resolviendo en los próximos días en el país, en el departamento 

también a documento que ya se ha venido resolviendo en los municipios no hay coyunturas 

tan problemáticas, pero si hay problemas estructurales y hay también en los temas de 
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infraestructura una lista larga de cosas por hacer que hemos venido identificando, que ya 

teníamos algunos identificados que hay unas obras en construcción y hay otras que 

pudimos identificar el día de hoy.  

Hay otro problema, más puntual pero que también hizo parte de las conversaciones 

espontáneas de esta mañana y ahora lo conversaba que con el señor alcalde de Uribía y 

es que hay instituciones educativas que se han escindido sobre todo en zonas rurales y al 

escindirse una de las nuevas, no han sido reconocidas institucionalmente y no reciben 

ningún tipo de beneficio del Estado. Tenemos al menos 12 identificadas, hablábamos ahora 

con el señor alcalde, pero había tenido unas conversaciones previas en el ministerio de 

Educación con algunos de ellos y tenemos ese problema, es un problema que tiene algunas 

implicaciones financieras, pero también es un problema que implica comunidades 

trabajando organizadamente, entonces, ese es otro tema que abordaremos con decisión  

 

Y hay uno último, que es tal vez el más importante estructuralmente, obviamos de esta 

mañana a María José, una niña que tenía un diálogo con nuestro presidente y le decía con 

una elocuencia extraordinaria, no voy a llegar a grado once, veo con temor ese momento 

porque no sé qué va a pasar conmigo y con mis amigos, con mis compañeros, veía en el 

futuro poca esperanza, de una educación superior de calidad. El alcalde ha venido 

proponiendo una universidad Wayyu aquí en el municipio de Uribía yo tuve una 

conversación preliminar amigo en estos proyectos me gusta arrancar alcalde no desde la 

infraestructura sino desde lo académico, ponernos de acuerdo y tener una conversación y 

lo acompañamos en el ministerio de cuál es la oferta de programas con la que debemos 

llegar en el territorio con calidad y con pertenencia, esto es son raíces territoriales y después 

podremos decidir si es una nueva universidad, si es un multi campus donde llegue la 

universidad de la Guajira y otras universidades y el SENA entre otras cosas a esos 

programas de los que nos pusimos de acuerdo previamente, pero alcalde ya dijimos que 

nos vamos a reunir en los próximos días, en el ministerio y sacaremos adelante este sueño 

de María José y de toda la comunidad, cuenten conmigo. Muchas gracias 


